



# Plaffeien - Zumholz



## Vorstellung der Partner

Die Gemeinde Plaffeien, Kanton Freiburg, Bezirk Sense hat rund 1'950 Einwohner und die Nachbar-Gemeinde Zumholz hat rund 408 Einwohner sowie 5'937 ha respektiv 190 ha Fläche. Höchster Punkt ist der Schafberg mit 2'235 m.ü.M. und der tiefste Punkt bei Sensematt mit 770 m.ü.M.. Die Partnergemeinde Kasterlee, Region Flandern, Provinz Antwerpen, Bezirk Turnhout in Belgien hat rund 18'117 Einwohner und eine Fläche von 7'150 ha sowie der höchste Punkt ist auf 35 m.ü.M.. Die Gemeinde Kasterlee ist durch die Fusion der Gemeinden Kasterlee, Lichtaart und Tielen Mitte im Jahre 1977 entstanden.

## Herkunft der Partnerschaft

Initianten der Partnerschaft waren der damalige Intersoc-Direktor des Ferienlagers Schwarzsee, Herr Luc Swerts von Kasterlee und der damalige Ammann (Gemeindepräsident) Heinrich Piller von Plaffeien. Die ersten Treffen fanden 1979 mit der Musikgesellschaft „Alphorn“ Plaffeien in Kasterlee und die Musikgesellschaft „Kunstminnars“ Kasterlee in Plaffeien statt. Danach folgten mehrere Besuche in Kasterlee durch den Fussballklub Plaffeien, den Jodlerklub „Alphüttli“ Plaffeien, die Feuerwehr Plaffeien-Schwarzsee, die Trachtengruppe „Kaiseregg“ Plaffeien, den Gemeinderat von Plaffeien und Zumholz, den Verkehrsverein Schwarzsee, Plaffeien und Umgebung, die Jubla Plaffeien und weitere kleinere Gruppen. Seitens Kasterlee besuchten Plaffeien mehrere Male die Feuerwehr Kasterlee, die Kempisch Jeugdfanfare-Orkest, die Wielertouristen Kasterlee, die Schneeklassen (32 Mal) und weitere kleinere Gruppen. Im Jahre 1987 wurde die Partnerschaft mittels einer Urkunde in Kasterlee besiegelt und in Plaffeien folgte die offizielle „Verbroedering“ (flämisch) im Jahre 1989. Ein Anlass besonderer Art war das grossartige Ferienfestival 1981 in Schwarzsee sowie die Teilnahme am internationalen „Spiel ohne Grenzen“ im Jahre 1982 in Gent (Belgien).

## Entwicklung seit 2002

Im Jahre 2002 hielt die Jubla Plaffeien nach 1995 das zweite Sommerlager im Ferien-Camp Hoge Rielen von Kasterlee ab. Im Jahre danach besuchte die Gemeinde Plaffeien die Zwillingsgemeinde Kasterlee offiziell und der Gegenbesuch von Kasterlee erfolgte im Jahre 2004. Ein weiterer offizieller Besuch seitens Plaffeien und Zumholz und Kasterlee findet im Mai 2007 statt. Die Chirojongens von Kasterlee führten ihr zweites Sommerlager nach 1993 im Jahre 2006 in Plaffeien durch. Heuer kommen die Schneeklassen Kasterlee & Lichtaart schon zum 32. Mal nach Plaffeien. Ein halber Tag wird Schule gehalten und ein halber Tag wird dem Skifahren gewidmet, wobei die wenigstens jemals einmal auf Skiern standen. In dieser Zeit haben sich auch die privaten Besuche gut entwickelt und die Freundschaften sich ausgeweitet. Insgesamt haben nun 3'157 Kinder inklusiv Begleitpersonen im Rahmen der Schneeklassen Kasterlee & Lichtaart die Zwillingsgemeinde Plaffeien besucht und 1'606 Personen ausserhalb dieser Klassen. Seitens Plaffeien/Zumholz besuchten ohne die Privaten 846 Personen bis im Jahre 2013 die Zwillingsgemeinde Kasterlee. Desweiteren findet stets ein reger Gedanken- und Informationsaustausch unter den Verantwortlichen statt. So erhält Kasterlee alle 14 Tage das Informationsblatt „Echo von der Kaiseregg“ und Plaffeien erhält die wöchentliche Zeitung „De Postiljon“ von Kasterlee.

Gérald Buchs, Gemeindeschreiber

Plaffeien, 7. Juni 2013/gb